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Материалы агентства

Проблемы собственности в Союзном государстве- одни из основных: 
мнение
Проблемы собственности в Союзном государстве в настоящее время являются одними из основных, 
которые существуют. Об этом заявил председатель комиссии парламентского собрания Союза Белоруссии 
и России Владислав Резник в беседе с корреспондентом ИА     REX  .

По мнению парламентария, об этом говорит прежде всего то, что из-за отсутствия документов, 
регламентирующих использование собственности Союзного государства, имеются проблемы 
со своевременным ремонтом собственности, ранее созданной за счёт средств бюджета Союзного 
государства, нет возможности в полном объёме получать от этой собственности доход, который бы был 
в бюджете Союзного государства очень не лишним и т.п.

Помимо этого, в настоящее время можно говорить о явных перекосах в отношении к собственности 
в Белоруссии и в России:

«Если на белорусской стороне всё четко известно, что и как, то на российской практически ничего этого 
нет», — отметил Владислав Резник.

Он выразил уверенность в том, что вопросы по Союзной собственности рано или поздно будут решены, 
особенно потому, что это даст значительный толчок дальнейшей белорусско-российской интеграции.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28366.html

Назначен новый спецпосланник ООН и ЛАГ по Сирии
Экс-министр иностранных дел Алжира и высокопоставленный сотрудник ООН Лахдар Брахими назначен 
совместным специальным посланником ООН и Лиги арабских государств по Сирии вместо Кофи Аннана. 
Об этом заявил 17 августа 2012 года генеральный секретарь ООН Пан Ги Мун.

Как сообщили в ООН, в январе 2004 года Лахдар Брахими был назначен специальным советником ООН 
в ранге заместителя генерального секретаря. До этого он занимался урегулированием в Ираке и был главой 
Миссии ООН по содействию Афганистану.

Брахими был специальным представителем по Гаити (с 1994 года по 1996 год) и специальным 
представителем по Южной Африке. Там он возглавлял Миссию наблюдателей ООН на выборах 1994 года, 
в результате которых президентом Южной Африки после падения апартеида стал Нельсон Мандела. 
От имени генерального секретаря он также выезжал со специальными миссиями в Заир (ныне 
Демократическая Республика Конго), Йемен и Либерию.

С 1991 по 1993 год Лахдар Брахими был министром иностранных дел Алжира.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28367.html

В ООН осудили экстрадицию Украиной российского беженца
Управление Верховного комиссара ООН по делам беженцев (УВКБ) осудило экстрадицию Украиной 
российского беженца. Об этом сообщили в пресс-службе ООН 17 августа. В УВКБ считают, что украинские 
власти нарушили национальное законодательство и нормы международного права. Беженец был отправлен 
в Россию (Ингушетию) 15 августа 2012 года.

Как сообщает УВКБ, в марте 2012 года высланное Украиной лицо, было признано беженцем в рамках 
мандата УВКБ. Одна из стран Европейского союза также признала этого человека беженцем и согласилась 
принять его в рамках программы переселения. Такие решения были приняты на том основании, что УВКБ 
и ЕС имели обоснованные опасения полагать, что их подопечный может стать жертвой преследования 
в стране происхождения.

Кроме того, заявление этого лица на получение статуса беженца на Украине находилось на рассмотрении 
Государственной миграционной службы этой страны.

15 августа адвокат беженца получил разрешение Генеральной прокуратуры на посещение своего 
подзащитного в СИЗО в Харькове. Однако, когда адвокат 16 августа прибыл туда, служащие следственного 
изолятора сообщили ему, что днём ранее беженец был выслан на родину.

УВКБ ООН неоднократно призывало украинские власти придерживаться своих международных 
обязательств и воздержаться от принудительной высылки беженца на территорию, где существует угроза 
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его жизни или свободе.

УВКБ заявило, что, в рамках своих функций наблюдателя за выполнением Конвенции о беженцах 1951 года, 
оно надеется получить объяснения от властей Украины относительно нарушения их международных 
обязательств.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28368.html

По Украине продолжается шествие русского языка
Депутаты Херсонского областного совета придали русскому языку статус регионального. Такое решение 
было принято облсоветом на сессии 17 августа 2012 года, сообщает корреспондент ИА     REX  .

Как подчеркнул глава Херсонского облсовета Виктор Пелих, в законе «Об основах государственной 
языковой политики» чётко прописано, что единственным государственным языком является украинский. 
При этом он добавил, что согласно данным Всеукраинской переписи населения по Херсонской области, 
24,9% жителей региона считают родным русский язык, что даёт все основания сделать в области русский 
язык региональным.

Напомним, что ранее статус регионального русскому языку предоставили в Донецкой, Запорожской 
и Одесской областях Украины, а также городе особого статуса — Севастополе. Первым городом, 
применившим закон «Об основах государственной языковой политики» для придания русскому языку 
статуса регионального стала Одесса. Депутаты одесского горсовета приняли соответствующее решение 
13 августа 2012 года — через 5 дней после того, как закон был подписан президентом Украины Виктором 
Януковичем.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28369.html

Обвинённые в «плюшевом инциденте» в Белоруссии отпущены под 
подписку о невыезде
Поздно вечером 17 августа в Белоруссии были отпущены из-под стражи обвинённые в пособничестве 
участникам «плюшевого инцидента» риэлтор Сергей Башаримов и фотограф Антон Суряпин. Об этом 
сообщили в Центр информации и общественных связей КГБ Белоруссии, передаёт корреспондент ИА     REX  .

В сообщении отмечается, что данные лица остаются в статусе обвиняемых, поскольку необходимые 
следственные действия, в т.ч. проведение очной ставки, не проведены в связи с отказом подданных Швеции 
явиться в следственное управление (несколькими днями ранее представителям шведского пиар- агентства, 
взявшего на себя ответственность за сбрасывание с самолёта плюшевых игрушек с лозунгами в защиту 
свободы слова в Белоруссии, по электронной почте были высланы повестки с требованием явиться в КГБ, 
однако подданные Швеции являться отказались, так как не получили необходимых для себя гарантий 
безопасности- прим. ИА REX).

«Окончательные процессуальные решения в отношении граждан Белоруссии, проходящих по уголовному 
делу, будут приняты только после внесения полной ясности в обстоятельства расследуемого 
преступления», — отмечается в сообщении Центра информации и общественных связей КГБ Белоруссии.

В тоже время обвиняемые уже активно строят планы на будущее. В частности, Антон Суряпин планирует 
в сентябре вернуться в Минск в связи с планируемой практикой на факультете журналистики. Но удастся ли 
ему это сделать, он пока что не уверен.

Напомним, что в начале июля на территории Белоруссии были сброшены плюшевые игрушки с лозунгами 
в защиту свободы слова. 6 июля 2012 года в связи с данным инцидентом был задержан и взят под стражу 
в СИЗО КГБ Сергей Башаримов, который сдавал в аренду квартиру гражданами Швеции, а 13 июля 2012 
года — фотограф Антон Суряпин, который первым разместил в Интернете фотографии пилотов данного 
самолёта. 16 и 23 июля соответственно, им было предъявлено обвинение по ч. 3 ст. 371 Уголовного кодекса 
Белоруссии «Незаконное пересечение государственной границы Республики Беларусь».

После этого последовали также непродление аккредитации шведскому послу в Белоруссии и ряд 
недружественных высказываний дипломатов Белоруссии и Европы в адрес друг друга

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28370.html

В Белоруссии могут наладить собственное производство легковых 
автомобилей
В Белоруссии в ближайшем будущем может быть организовано производство легковых автомобилей. 
Наиболее рационально строительство соответствующего завода. Такое заявление сделал генеральный 
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директор Объединенного института машиностроения Национальной академии наук Белоруссии Андрей 
Дюжев на пресс-конференции в Минске 17 августа, передаёт корреспондент ИА     REX  .

Вместе с тем, считает генеральный директор, в данном деле нужно начинать с сотрудничества с ведущими 
мировыми брендами. Вполне может быть, что у данных автомобилей будет китайская марка.

Потенциальный завод, по словам Андрея Дюжева, должен быть «заводом полного цикла, построенным под 
ключ».

«И сегодня завод полного цикла — это дорогое мероприятие. И если этим заниматься, то начинать надо 
с сотрудничества с каким-то автомобильным брендом, который предложит эффективную модель для 
сегодняшней ёмкости рынка», — отметил он.

«Нам необходимо правильно определиться с тем сегментом рынка, на котором будут востребованы 
автомобили. И из этого будет исходить, какой бренд, какая фирма будет лучшей для нас в качестве 
партнёра по строительству завода „под ключ“. Конечно, будет нужна и локализация производства», — 
добавил Андрей Дюжев.

Напомним, что вопрос с налаживанием производства китайских автомобилей в Белоруссии обсуждается 
уже достаточно давно. В январе 2012 года посол России в Минске Александр Суриков заявил, что сборка 
Geely на белорусских заводах для российского рынка идёт полностью вразрез с политикой России 
по защите собственного автопрома и что Россия готова «любыми средствами» препятствовать поставкам 
машинокомплектов Geely из Китая в Белоруссию. Но после визита в Минск Владимира Путина в начале 
июня российская сторона более не высказывалась публично против массовой сборки китайских легковиков 
в Белоруссии.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28371.html

МИД РФ призвал преемника Кофи Аннана в Сирии придерживаться 
плана предшественника
В Москве с удовлетворением восприняли назначение 17 августа 2012 года Лахдара Брахими на пост 
спецпредставителя ООН и Лиги арабских государств (ЛАГ) по Сирии. Об этом говорится в официальном 
сообщении МИД от 18 августа 2012 года, передаёт корреспондент ИА     REX  .

«Бывший министр иностранных дел Алжира хорошо известен как опытный дипломат, имеющий богатый 
миротворческий опыт. За его плечами руководство Миссиями ООН в Афганистане, Ираке и на Гаити. 
Брахими входит также в состав Группы „старейшин“, состоящую из известных мировых политиков, 
оказывающих консультативную помощь ООН в решении сложных международных проблем», — отмечается 
в сообщении.

В МИД отметили, что исходят из того, что Брахими будет строить свою работу на платформе уже 
имеющейся «дорожной карты» сирийского урегулирования — мирного плана Кофи Аннана и итогового 
коммюнике июньской министерской встречи «Группы действий» по Сирии в Женеве, а также 
соответствующих решений СБ ООН.

«Рассчитываем, что он продолжит контакты со всеми сирийскими сторонами, побуждая их к скорейшему 
прекращению насилия и началу политического диалога о будущем страны», — говорится в заявлении.

МИД со своей стороны выразил готовность к тесному взаимодействию с новым спецпредставителем ООН 
и ЛАГ по Сирии с целью преодоления кризиса в Сирии.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28372.html

Белоруссия не будет экспортировать зерно в 2012 году
Продажи зерна урожая 2012 года нет в планах Белоруссии. По сообщению пресс-службы президента 
Белоруссии, об этом было доложено президенту республики Александру Лукашенко накануне в ходе его 
рабочей поездки в Гомельскую область, во время которой рассматривались вопросы уборки урожая 
зерновых культур в 2012 году, передаёт корреспондент ИА     REX  .

В сообщении, в частности, отмечается, что всё зерно будет переработано внутри республики, направлено 
на нужды животноводства с тем, чтобы в последующем продать полученную продукцию с добавленной 
стоимостью. Пока что показатели выполнения госзаказа говорят именно об этом.

Как сообщили в министерстве сельского хозяйства и продовольствия республики, по состоянию 
на 18 августа 2012 года, в республике в счёт госзаказа продано 1 миллион 65 тысяч 800 тонн 
продовольственного зерна государству, что составляет 90% от необходимого объёма.

При этом в прошлом году указанный госзаказ был выполнен в количестве 854 тысяч 900 тонн, что 
составляло 83,4% от необходимого объёма.
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Что касается 2012 года, то в наибольшей степени продовольственное зерно продано в счёт госзаказа 
на территории Минской области- на 93,8% от необходимого объёма, в наименьшей- на территории 
Брестской области- на 86,4% от необходимого объёма.

Напомним, что несколькими днями ранее представители Министерства сельского хозяйства 
и продовольствия Белоруссии уже заявляли о том, что в нынешнем году республика будет экспортировать 
зерно только по специальному запросу

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28373.html

Сколько должны стоить билеты в Киево-Печерскую Лавру
Руководство Национального Киево-Печерского историко-культурного заповедника Киево-Печерская Лавра 
хочет поднять цены на входные билеты до 25 гривен (около 3,1 доллара). Об этом сообщает газета 
«Зеркало Недели» со ссылкой на выступление руководителя заповедника Натальи Клименко, передаёт 
корреспондент ИА     REX  .

Руководство заповедника утверждает, что такая цена (25 гривен) будет экономически-обоснованной 
и паритетной с ценой на вход в музеи и заповедники столицы Украины.

Ранее премьер-министр Украины Николай Азаров обязал руководителей заповедника снизить стоимость 
входных билетов до 3 гривен (0,4 доллара) с 50 гривен (6,25 долларов). При этом глава Кабмина 
подчеркнул, что на содержание и работу заповедника выделяются бюджетные средства, которые непонятно 
как расходуются.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28374.html

В Одесской области отказались сделать болгарский язык 
региональным
В городе Измаил Одесской области депутаты городского совета приняли решение о реализации положений 
закона Украины "Об основах государственной языковой политики", которым предоставили русскому языку 
статус регионального. В тоже время они отказались удовлетворить запрос болгарских общественников и 
предоставить аналогичный статус болгарскому языку.

Как сообщает Зеркало недели,  в  Измаиле, по данным всеукраинской переписи, преобладает русское 
население — 43,7%. За ними следуют украинцы — 38%, болгары — 10% и молдаване — 4,3%. Остальные 
группы малочисленны.

При этом, согласно положениям нового закона о языках, региональный статус может быть предоставлен 
языку по решению местных властей, если на нём говорит не менее 10% населения.

 По данным СМИ, болгары Измаила считают отказ местной власти признать болгарский язык региональным 
нарушением их прав и свобод и намерены его обжаловать.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28375.html

В ФРГ и Австрии за оскорбление религиозных чувств предусмотрено 
уголовное наказание: МИД РФ
МИД РФ опубликовал ответ официального представителя МИД России Александра Лукашевича на вопрос 
агентства РИА «Новости» о том какие меры наказания предусмотрены законодательством западных стран, 
в частности ФРГ и Австрии, за оскорбление нравственных чувств верующих граждан

№В Уголовном кодексе ФРГ «деликты, совершаемые против религии и воззрения» (в частности, §§ 166 
и 167), включая хулиганские выходки в пределах молельных помещений, караются лишением свободы 
сроком до трёх лет или денежным штрафом", — отметили в МИД.

Александр Лукашевич также сообщил, что статья 189 Уголовного кодекса Австрийской Республики 
предусматривает за совершение в помещении церкви хулиганских действий, оскорбляющих нравственные 
чувства, наказание в виде лишения свободы на срок до шести месяцев или денежного штрафа в размере 
до 360 дневных ставок.

Вопрос к МИД России был адресован в связи с вынесением обвинительного приговора участницам группы 
Pussy Riot за оскорбление религиозных чувств верующих. Напомним, что девушек осудили на 2 года 
лишения свободы.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28376.html
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«Американцы действовали... Тяжелые ракетоносцы, воздушные базы в 
Турции и Румынии»: Саакашвили рассказал о войне
Из эксклюзивного интервью президента Грузии Михаила Саакашвили грузинскому телеканалу ПИК 17 
августа 2012 года.

Михаил Тавхелидзе: Добро пожаловать, наконец-то это случилось... У нас времени мало, поэтому 
я сразу к делу. Путин признался в том, что мы и так все знали, что и Андрей Илларионов исследовал 
давно — что Россия, значит, собиралась начать войну с Грузией задолго до 2008 года. Это мы все знали, 
зачем он признался?

Михаил Саакашвили: Я думаю, видимо, у них какие-то внутренние проблемы, видимо, им надо показать — 
какие они сильные задним числом. Но реальность в том, что, конечно, они готовились несколько лет. 
Конечно, неслучайно — случайностей не бывает. И, как сказал мне в свое время Джон Маккейн, с которым 
я разговаривал, танки через горы не летают, особенно русские танки...

М.Т.: Особенно русские, да.

М.С.: Потому что, он говорит, что я военный пилот, я знаю, что за несколько часов танки не могли там 
оказаться. То есть все было готово, все. И не нападали мы на спящий город Цхинвали, как они говорят, 
а на самом деле большая армия упражнялась у наших... Точно такой же сценарий, как в свое время 
Германия напала на Польшу.

М.Т.: В Судетах.

М.С.: Нет, в Судетах как бы войны особой не было, но как Германия напала на Польшу, как Советский Союз 
напал на Финляндию. Маленькая Польша, маленькая Финляндия, когда большие армии упражнялись прямо 
у их границ, имели неосторожность напасть на эту большую армию. В кавычках «напасть». И потом что 
оставалось им делать, как не отвечать?! Ну, этот сценарий — он древний, как мир. Но они так начинают, 
но зачем задним числом это все переписывать?.. Почему? Потому что главные стратегические цели 
российской агрессии не достигнуты. У них была...

М.Т.: А в чем они состояли?

М.С.: Совершенно очевидно. Во-первых, избавиться от правительства Грузии, подвесить меня 
за соответствующие... значит, потом, как они сами объявили опять-таки, не мои слова. Во-вторых...

М.Т.: Misha has to go.

М.С.: Во-вторых... Это культурно, а некультурно... Путин это объяснял Саркози и другим мировым лидерам, 
в том числе и лидерам СНГ. Очень живописно, что он должен был со мной сделать в те же ближайшие дни, 
это 4 года тому назад. Это во-первых. Во-вторых, это было — перекрыть энергокоридор и, то есть не только 
убрать геополитическое значение Грузии, но и установить контроль над ресурсами Центральной Азии 
и Каспийского бассейна. И третья цель — это, конечно, остановить расширение НАТО. Ну, первые две цели 
что не были достигнуты — это очевидно, то есть не только я жив и здравствую, но...

М.Т.: Слава Богу, пока мы здесь, да...

М.С.: Но Грузия развивается такими темпами. Во-вторых, вторая цель не только не достигнута, но сейчас 
мы строим новые терминалы жидкого газа. Мы с тех пор расширяем новую партию, строим большую 
железную дорогу, которую заканчиваем в следующем году. То есть транзитная функция Грузии, функция 
хаба экономического, энергетического только увеличивается. Третья, это конечно... Третья цель — они 
думали, ну Медведев так говорил, ну хотя бы этого мы достигли, что приостановили расширение НАТО. 
А в Чикаго объявили, что даже это не было достигнуто.

М.Т.: В 2014 году мы получим приглашение?

М.С.: В 2014 будет саммит расширения, и Грузия называлась в числе первостепенных претендентов. 
Поэтому, когда ничего не достигнуто... Ну, не зашли же они за несколькими деревнями. Великая Россия, что 
она, Россия, потеряла тысячи жизней своих солдат, свои стратегические бомбардировщики, самолеты, там 
которые мы сбили. Там, я не знаю, сотни миллиардов долларов капитала, которые ушли из России — 
огромная часть потенциала, которую нельзя оценить — из-за нескольких грузинских деревень?! Для нас эти 
деревни стоят всего, но для них они ничего не значат. То есть, они не достигли своих целей, более того... 
Лидеры СНГ... Допустим, если ты лидер какой-нибудь среднеазиатской страны и думаешь: «Слушай, 
а он обещал Саакашвили подвесить»...

М.Т.: Теперь он да, смотрит...

М.С.: Эта маленькая Грузия, которая выжила и строит вот эти города. А мы еще сильнее, с нами они еще 
меньше смогут сделать. То есть реально есть много последствий российской неспособности решить свои 
стратегические задачи, поэтому он это и говорит.

М.Т.: Хайди Тальявини должна уйти в отставку теперь, я так понимаю...
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М.С.: Нет, ну это несерьезно. Комиссия эта, которая, кстати, все факты изложила правильно, но заключения 
сделала такие... Как бы двусмысленные. Я вообще изучал...

М.Т.: Может, ей стоит отреагировать?

М.С.: Я думаю, что они там не претендовали на истину в последней инстанции. Я думаю, что для каких-то... 
Там был четкий какой-то политический заказ, чтобы до конца не обелить ни одну сторону. То есть, все 
факты в пользу Грузии, но они как сказали: российская армия зашла в Грузию до ответа Грузии еще, 
но технически это еще не являлось вторжением. То есть такой интерпретации международное право 
не знало за всю историю. Я сам юрист-международник...

М.Т.: Должны знать...

М.С.: Обучался и в российской школе, то есть советской школе, украинской. Потом и в американской 
школе — ни одна из этих школ такой интерпретации международного права не знает. Но было, что было... 
Но я думаю, что ничего это не меняет. Факты, кстати, там правильно изложены. Кстати, сама Тальявини там 
излагала, что Россия, действительно, три года к этому готовилась, так что для них это не новость. Поэтому, 
я думаю, что в конце-то концов правда всегда дорогу найдет. Главное, чтобы это не было постмортум, 
как бы если нас тогда всех перестреляли и эту страну истребили, то это было бы предметом любопытства 
историков. А сейчас мы все еще при деле, и правда вышла на все 100%, может быть — на 99%... как бы для 
всех стала очевидной. Поэтому в этом смысле...

М.Т.: Вообще-то, это уникальная ситуация. Вы это часто говорили, я слышал, что Грузия маленькая 
страна да, с маленьким ресурсом, в принципе, бедная страна — у нас там ВВП на душу населения 
5000 долларов, да? И мы смогли противостоять, ну то есть, невзирая на то, что в Кремле нас 
не хотят видеть, мы все равно есть, да?

М.С.: Давайте, посмотрим историю: Советский Союз — Россия вторгалась в Финляндию, в страны Балтии. 
Страны Балтии она взяла буквально за несколько дней в тридцать девятом году. Потом Восточную 
Польшу — сразу взяла, правда, с помощью Германии. Потом Венгрию в пятьдесят шестом году, убила 
президента, закончила венгерскую независимость. Потом шестьдесят восьмой год — Прага, опять- таки. 
Семьдесят девятый — Афганистан — за час убила президента. Казалось бы, во сколько раз больше страна, 
чем Грузия, да?

М.Т.: Афганистан, который, кстати, никто покорить не мог, никогда.

М.С.: И они взяли Афганистан буквально тогда за несколько дней. И вдруг маленькая Грузия... Еще раз 
говорю, не пришли же они за несколькими деревнями, они и так эту территорию контролировали 
неофициально... И более того, в юридическом смысле они оказались в более глупом положении, потому что 
раньше они хотя бы претендовали на роль миротворца, а сейчас кто они? А как бы миротворцев нет. Все 
признают это оккупированными территориями, легализовать они это не смогли. И за оккупацией всегда 
следует деоккупация. А за какими-то внутренними конфликтами это сложнее, потому что в долгосрочном 
плане, конечно, там бы играл фактор, там какой-то симпатии, самоопределения народов, там какие-то 
факторы... Сейчас — это вопрос чисто оккупации или деоккупации.

М.Т.: Сейчас все просто, ясно, четко...

М.С.: На бумаге. Это, конечно, трагедия, я не буду радоваться этой ситуации, но для них это, конечно, очень 
сложная ситуация. Я бы не хотел оказаться на месте простого россиянина, когда их страна, которая всегда 
боролась с оккупантами, сама оказалась в роли оккупанта.

М.Т.: Я не могу не спросить, меня это всегда как бы занимало: Вы когда стали президентом — после 
сразу Революции Роз — первое, куда Вы поехали, была Москва.

М.С.: Я был полон иллюзий, ожиданий, надежд, что.. . ну что у нас свои маленькие интересы, у них — свои 
большие интересы. Насколько мы могли бы удовлетворить их большие интересы хоть на столечко, может 
быть, они бы пошли на встречу в других вопросах. Мы им действительно помогли в каких-то, во многих 
очень сенситивных для нас вопросах.

М.Т.: На Северном Кавказе.

М.С.: Я хочу сказать, что сейчас ретроспективно... Я думаю, что мы допустили тоже тогда ошибки, но потому 
что, как только они почувствовали...

М.Т.: Что за ошибки?

М.С.: Как только они почувствовали, что они в безопасности с нашей помощью. И, я желал бы России 
безопасности, но они это неправильно интерпретировали, они моментально решили, что наше уже 
гарантировано для нас, а давайте возьмем Грузию. При любых следующих, как бы в историческом плане 
смотреть, решениях, в первую очередь мы, даже самая маленькая страна должна, смотреть на свой 
интерес и очень четко концентрироваться на том, что ей выгодно, что невыгодно.

М.Т.: — 2008 года август для Вас неожиданным был, или Вы все-таки думали, что такое может быть?
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М.С.: Уже кризис перешел в такое хроническое русло, что и да, и нет. То есть мы не знали, что тогда это 
будет. Все время была напряженность, и в конце июля как уже установившаяся европейская страна 
мы половину, по-моему, офицерского состава отправили в отпуск. Половина моих людей была в отпуске. 
Мы их собирали со всего мира тогда.

М.Т.: Правительство отдыхало тогда...

М.С.: Первый год был, когда многие члены правительства, мои близкие сотрудники уехали за границу, 
обычно они оставались в Грузии, каким-то образом они решили вот так... это как бы совпало.

М.Т.: Экономика была на подъеме, вроде все хорошо...

М.С.: Совпало. На самом деле я сам был в Италии с семьей, никогда я до этого не брал такой отпуск. Взял 
на несколько дней, в санаторий в Италии. Я каждый год обычно в Грузии отдыхаю, как сейчас. И более того, 
в тот день, когда все это началось, мы ехали в Пекин. Я откладывал рейс три раза. До тех пор, пока наш 
протокол не сказал, все — больше не можем отложить, потому что тогда делегация останется. Потому что 
там строгий китайский протокол. Так что так не получалось... Ладно, думаю, пусть едут. Каждый раз все 
утихомиривалось, хотя люди уже погибали, но думали, может быть лучше сейчас уехать, чтобы как бы снять 
напряженность. То есть, всякие мысли приходили в голову, потому что до конца не верилось, что так может 
произойти.

М.Т.: Я вернусь опять к визиту в Москву. Мне кажется, я, может быть, не прав. Буду утверждать что-
то, Вы меня опровергните, если я окажусь не прав. Но мне кажется, если бы Ваша команда — сейчас 
уже поздно, но в то время, прогнулась под Кремль, у Вас же вообще проблем не было бы, ни финансовых, 
ни личных...

М.С.: Это все имело конкретную цену и обличие. Первый конфликт с Путиным серьезный случился... Два 
конфликта серьезных было вначале — первый, когда министр безопасности был нами снят, который почти 
официально был их как бы приближенным лицом, и он сразу мне сказал, на первой встрече мне сказал: 
«Это наш человек. Вы знаете, берегите его, он наш человек».

М.Т.: Без всякой дипломатии...

М.С.: Да, да. Через несколько недель он был переведен в другое место, когда я приехал: «Ну как там наш 
человек?» Я говорю: «На повышение пошел. Он замгенпрокурора сейчас». Он говорит: «Это 
не повышение». И он так на меня строго посмотрел. Уже первое напряжение возникло. Второе было 
в Аджарии. Никто же никогда у путинской России территорию не забирал. Они контролировали Аджарию, 
точно так же, как Приднестровье, Южную Осетию, Абхазию. И вдруг перед носом мы увели у них 
территорию.

М.Т.: Вы тогда рискнули.

М.С.: Рискнули, потому что не было другого выхода. Без Аджарии не было бы грузинской 
государственности, но все равно мы сохранили дипломатическую форму. Хотя он нам всячески мешал — 
Путин. И палки в колеса вставлял. И тут российские офицеры наехали и всячески подбадривали Абашидзе. 
И Иванов до конца пытался его спасти, но я все равно позвонил его поблагодарить, соблюдая 
дипломатический этикет, на другой день.

М.Т.: За то, что больших проблем не возникло?

М.С.: Мы сказали спасибо за сотрудничество, спасибо за Ваше понимание, того, что произошло, и он меня 
очень грубо прервал и говорит: «Ну ладно, мы сейчас на этот раз вам помогли» — конечно, это было 
цинично с его стороны говорить, как он нам помог — «но в следующий раз никаких подарков по поводу 
Южной Осетии и Абхазии, запомните хорошо, не будет». Так что, конечно, это... Но, думаю, все равно 
главное была не Аджария, и даже не министр безопасности, или какие-то другие вещи, главное было, что 
Грузия начала становиться успешной страной. Для них это был самый большой кошмар.

М.Т.: Мой следующий вопрос как раз об этом — в чем проблема между Россией и Грузией? Это ваши 
с Путиным отношения, допустим, если Миша Саакашвили перестанет быть президентом Грузии, это 
решит? Есть же иллюзии в Грузии...

М.С.: Вы знаете, у них были проблемы с каждым президентом Грузии. И с первым, и со вторым, и с третьим. 
Большие проблемы. Они, что, Гамсахурдия или Шеварднадзе любили?

М.Т.: Насколько знаю, нет.

М.С.: Но с нами у них было больше проблем не из-за личных отношений. Я, кстати, ни одну встречу 
с Путиным особо плохо не помню. Конечно, были жесткие, напряженные разговоры с его стороны, 
в основном, но он всегда был со мной вежлив. Я всегда был с ним вежлив все равно. Почти всегда. Один 
раз он сорвался. Я помню. Но, в принципе, тоже всегда соблюдал вежливость. Я никогда не срывался, 
конечно, естественно, это другая ответственность. Но Грузия стала развиваться. Грузия начала становиться 
успешной. Вокруг него люди стали говорить: смотрите, в Грузии молодцы. Тогда была полицейская 
реформа, было молодое правительство, динамичное, потом украинская революция, это очень сильно 
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углубило, потому что украинцы все время держали как бы равнение на Грузию. Под конец Медведев 
вынужден был за неделю два раза признать — да, нам нужно следовать за грузинскими реформами. 
Не потому , что он нас любит. Он сказал честно: «Я не люблю Саакашвили». Но он говорит, потому что все 
вокруг него в Москве это говорят. В этом году миллион россиян сюда приедут. Они все это увидят. Куда 
ни посмотри в Грузии. Это одно из мест в Грузии, но куда ни посмотри — Анаклия, Местия, Кутаиси, 
Ахалцихе, Тбилиси — наша инфраструктура, наши новые порты, аэропорты, несколько новых аэропортов, 
все это просто поражает. И у нас нет нефти и газа, за счет чего? Ну, конечно, первое — американцы все 
строят! Какие к черту американцы? Это все мы строим, мы.

М.Т.: Про них мы поговорим, кстати, но сначала — такой расхожий миф, что Вы взяли эту Грузию, 
обломали об колено хребет и тянете ее за собой в собственную мечту.

М.С.: Мы обломали об колено хребет коррупции, разгильдяйству в госаппарате и таким феодальным 
отношениям. Это правильно. Но я думаю, что наше общество имеет большой исторический опыт 
и инстинктивно многие вещи правильно чувствует. Во-вторых, страна была настолько в плохой форме, что 
хуже уже не могло быть.

М.Т.: Грузия, она приняла эти реформы. Она приняла либеральную экономику...

М.С.: Самый расхожий миф, что самая главная реформа была полиция. Она была важная реформа, 
но не самая главная.

М.Т.: Она видимая просто...

М.С.: Самое главное было научить грузин платить налоги, это очень было важно. Научить госаппарат быть 
наравне с гражданами и быть, действительно, слугами граждан. Дома юстиции — на самом деле самый 
большой хай-тек наших реформ. Но и таможня. И таможня была посложнее, чем полиция. Сейчас таможня 
просто супер, здорово функционирует. Но за счет того, что у нас таможенников практически не осталось, 
мы их заменили ребятами, девчонками с модельных агентств. Там все решают компьютеры. Там они ничего 
не решают. И реформа образования. Наверное, это самая далеко идущая, глубокая и важная реформа 
из всех, которые мы провели. Важнее, чем полиция, важнее, чем бюрократическая реформа, важнее, чем 
все остальное.

М.Т.: Что не получилось?

М.С.: Ну, пока не получилось то, что все это не необратимо. И все это не необратимо потому, что занимает 
поколения. И конечно пока надо за все сражаться. То есть, все время надо доказывать, что белое — это 
белое, черное — это черное. Потому что оказалось, что есть всегда расхожие мнения даже насчет таких 
маленьких вещей. Советское наследие, все равно, дальтонизм советский существует. И у нас нет 
ностальгии по Советскому Союзу, в отличие от многих постсоветских стран. Точно нет. Но даже знаете, это 
не ностальгия по Советскому Союзу это ностальгия по своей молодости. По тому, как мы были красивее...

М.Т.: Поездки в Дагомыс...

М.С.: Я думаю, это все связано с красивым детством, знаете, как все идеализируют детство. Советский 
Союз никто не любит у нас, и коммунистической партии у нас нет. Но вот свою молодость все любят, 
правильно? И поэтому, конечно, этот элемент всегда присутствует, когда ты не принимаешь что-то новое. 
Но, я думаю, что, в целом, критическая масса на стороне реформ. В этом мы преуспели.

М.Т.: 13 августа 2008 года. Джордж Буш вместе с Кондолизой Райс и Бобом Гейтсом вышли перед Белым 
домом и сказали — все. Мне показалось, что тогда войну остановило это выступление Буша, я прав?

М.С: Войну, во-первых, остановило героическое сопротивление грузинской армии, они сами говорили, что 
не ожидали такого сопротивления. Ну, кто им сопротивляется, более чем стотысячной армии, 
200 самолетам, когда у тебя нет ни истребителей, ни адекватных систем охраны. Единство грузинского 
народа. У нас был стотысячный митинг в центре города под угрозой обстрела. Пять европейских лидеров, 
плюс Саркози. Очень важно. Нигде ни на одну войну столько не наезжало сразу защищать кого-то, 
правильно? Абсолютно уникальный прецедент...

М.Т.: Они защищали Тбилиси.

М.С.: Да, они защищали Тбилиси, он защищали тоже свои страны. Уникальный прецедент. Совершенно 
уникальный прецедент. И все это и то, что грузинское правительство не уезжало. Нам все время 
намекали — уезжайте, граница открыта, аэропорт открыт, они не бомбили Тбилисский аэропорт, не бомбили 
путь на Азербайджан и Армению. Путь для правительства, чтобы уйти, был открыт.

М.Т.: Они надеялись, что Вы испугаетесь?

М.С.: Да, конечно. И многие испугались бы. В 1921 году — для нашей истории это почти вчера — тогда 
в 1921 году, когда большевики зашли, правительство испугалось и бежало. Убежали, кстати, из этого города, 
через этот город. Поэтому в этом смысле — да. И потом, конечно Буш был очень важен. Потому что 
американцы, действительно, действовали. Россияне знали, что они действовали. Россияне знали, что 
на этих кораблях была не просто вода. Об этом я сам открыто говорю. Тяжелые ракетоносцы были, каждый 
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из них был способен на очень серьезные действия, воздушные базы в Турции и в Румынии были приведены 
в полную боевую готовность. И американцы тогда были настроены очень решительно.

М.Т.: То есть, это было настолько серьезно...

М.С.: Конечно, было серьезно. И россияне прекрасно про это знали. Американцы прямо сказали. Был 
момент, когда американцы колебались, но потом они приняли решение.

М.Т.: У Вас были очень теплые отношения с Джорджем Бушем и с его администрацией. Это известное 
дело — вы, фактически, друзья. Сейчас в Белом доме другой президент. Вы с Обамой друг друга 
понимаете?

М.С.: Во-первых, с этой администрацией у нас очень тесное сотрудничество. Хиллари Клинтон была тут два 
раза, но, кроме этого, она все время говорит про Грузию. Байден также был здесь два раза, но не только 
в этом дело. Эта администрация сделала для нас очень много и гораздо больше, чем можно было 
представить. Они объявили программу помощи грузинской армии, которая очень значительна.

М.Т.: Новый уровень — он есть?

М.С.: Да. Эта программа даже превосходит все мои ожидания. Это прекрасно.

И, во-вторых, что очень важно, они объявили о начале диалога по свободной торговле. Мы будем 
единственной страной в Европе, у которой сейчас появился шанс иметь свободную торговлю с США. Это 
для нашей экономики просто «манна небесная». Очень важно.

М.Т.: Как человек, пишущий про экономику, я Вам скажу, что это будет здорово.

М.С.: Да. Потому что у нас будет свободная торговля с Евросоюзом, с Соединенными Штатами, с СНГ. 
Поэтому реально сейчас совершенно сногсшибательные вещи происходят между Грузией и Америкой, 
и я думаю, что нам грех жаловаться на невнимание этой администрации.

Совершенно понятно, что эта администрация из-за экономического кризиса и многих объективных 
и субъективных факторов более занята внутренними делами, но, если кто-то чувствует себя обделенным, 
мы не входим в это количество стран, которые чувствуют себя обделенными их вниманием.

М.Т.: Значит, во-первых, с концом Вашего второго президентского срока меняется Конституция.

М.С.: Уже поменялась.

М.Т.: Ну, вступят в силу эти изменения. И Грузия, фактически, превращается из президентской 
республики в парламентскую, если угодно, в полупрезидентскую. Грузия готова, вообще, к такого рода 
демократии?

М.С.: Более того, я думаю, что больше демократии для Грузии — предмет стабильности. На бумаге можно 
написать сколько угодно себе полномочий. Как было в нашей Конституции у президента. В маленькой 
стране это реально мало что означает. Если нет политики в залах, то она выливается на улицу. Мы прошли 
через несколько лет «уличной политики» и угрозы «уличной политики», от следов которой до конца 
не избавились и сегодня. Поэтому, чем больше будет «властедержателей» — акционеров власти, тем 
власть будет стабильнее.

Я по своей натуре коллективный игрок. Я люблю со многими людьми советоваться. Я люблю, когда со мной 
спорят, не соглашаются, даже иногда кричат на меня. Не то, что это приятно, но это правильно, потому что 
это держит тебя в форме. Поэтому для меня это совершенно не представляет проблемы. Думаю, что для 
всех будущих властей Грузии — это модель. Так же, как децентрализована наша власть. Парламент уходит 
во второй город, но от этого слабей он не становится. Наоборот, он становится сильнее. Потому что вместо 
того, чтобы все решала одна улица в центре Тбилиси, сейчас вся страна будет решать из центра страны. 
Т.е. психологически это... Вот иностранцы не понимают. Они говорят: «Вот, парламент куда-то убрали, чтобы 
убрать его подальше от глаз». Они просто глупые! Они не понимают нашей специфики. А специфика 
совершенно в другом — надо перейти из этого маленького элитарного кружка управления. Это маленькая 
страна — почти 5 миллионов человек. 4 миллионов 700 тысяч, но скоро будет 5. Не надо, чтобы одни 
и те же сто тысяч людей все решали. Все остальные тоже должны решать — остальные 4 миллиона 600. 
В этом смысле, это приведет все в новую энергию.

М.Т.: Последний вопрос и все. Обещаю. Чуть-чуть личное. Скажите, Вы армянин?

М.С.: «Если вы ненавидите азербайджанцев — я азербайджанец, если армян, то — армянин, если евреев, 
то я — самый большой еврей в мире, и в любом случае, останусь самым большим грузинским патриотом. 
Никто не может возражать против авторитета Давида Строителя. Я всегда говорю: как насчет Давида 
Строителя? Он дал всем религиям единое право. Он ходил одним днем в мечеть, потом в синагогу, потом 
в эту церковь, в другую церковь... Он был царем всей Грузии. Как насчет этого?! И там все эти «патриоты» 
начинают теряться, потому что это действительно было так. Грузия — смесь всего. Потому-то мы и очень 
перспективная страна, что мы маленькая страна, но мы многие века все эти культуры соединяем в себе. Тут 
есть следы всех культур, и это наше богатство. Я этим очень горжусь. Я это, буквально, чувствую на себе. 
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Конечно, вся моя семья происходит из разных сторон Грузии — и с Запада, и с Востока. Восток — он более 
жесткий, более прямой. Запад — более склонен к компромиссам. Потому во мне эти два начала: такое 
мегрельское — компромиссное, спокойное, мы не хотим конфликтов, все должно быть мирно, спокойно. 
С другой стороны...

М.Т.: Упрямство Восточной Грузии.

М.С.: Поэтому все это во мне соединено, и от этого жизнь становится интересней — разные начала в тебе 
борются.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/articles/28377.html

«Русификация» без русских: кто придумал переименовать Санкт-
Петербург в Петроград?
Как известно, 18 (31) августа 1914 года в ходе борьбы против «немецкого засилия» Санкт-Петербург был 
переименован в Петроград. Предыстория этого переименования такова. Вскоре после начала Первой 
мировой войны, в которой противниками России стали Германия, Австро-Венгрия и её союзники, 31 июля 
(12) августа 1914 года экстренное прибавление к вечернему выпуску газеты «Биржевые Ведомости» 
(№ 14281. С.2) выступило с сообщением: «Не Петербург, а Петроград». В нём говорилось:

«Чешская колония в Петербурге выработала следующий текст обращения к русскому населению: „Ныне 
вполне своевременно и уместно вспомнить почин длинного ряда русских деятелей и мыслителей XVIII 
и начала XIX веков, которых коробило немецкое название нашей столицы. Уже Екатерина Великая 
издавала указы в „Граде Св. Петра“, Александр Благословенный привез древние изваяния с берегов Нила 
тоже в „Град Св. Петра“. Пушкин и другие поэты говорят о „Петрограде“; „Петроградом“ же называют нашу 
столицу все южные и западные славяне, также червоноруссы. Пора исправить ошибку предков, пора 
сбросить последнюю тень немецкой опеки. Мы, чехи, просим общественное управление столицы войти 
с ходатайством на Высочайшее Имя об утверждении и обязательном впредь употреблении русского 
названия столицы „Петроград““. Под этим воззванием чешская колония успела собрать же целую массу 
подписей среди всех классов населения».

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28378.html

Александр Каревин: Россия – Украина: преодоление раскола (Вместо 
заключения)
В конце августа 2012 года в Москве, в издательстве «Книжный мир», выходит в свет книга известного 
киевского историка и публициста Александра Семёновича Каревина «Малоизвестная история Малой 
Руси: Очерки межрусских отношений». Здесь публикуется заключение к книге.

* * *

Маленьким украинцам так хотелось в один миг стать богатыми. Получилось, как известно, наоборот. Тем 
не менее, в 1991 году Россия и Украина перестали быть единым целым и (что еще хуже) во многом 
оказались противопоставлены друг другу. Произошел раскол, который теперь необходимо преодолевать.

Инициатива тут должна, вероятно, принадлежать России, ибо властители независимой Украины (все — 
от Кравчука до Януковича) в отличие от украинского (правильнее, все-таки, малорусского) народа 
в реальном преодолении этого раскола заинтересованы не были и не будут. (Вариант, что во главе Украины 
встанет убежденный сторонник воссоединения с Россией возможен, но не в ближайшем будущем).

Теперь уже нет надобности доказывать, что в экономическом отношении Украине вместе с Россией 
(да и России вместе с Украиной) будет лучше, чем без нее. Доказательства лежат на поверхности. 
Но не экономикой единой...

Вот и в 1991 году говорили не только об экономике. Для обоснования необходимости выхода Украины 
из СССР (читай: отделения от России) украинские «национально сознательные» деятели пустили в ход 
русофобские мифы об обидах, множестве обид, якобы нанесенных украинцам «клятыми москалями» 
в прошлом. Тогда, накануне перводекабрьского референдума, подобные доводы являлись как бы 
дополнением к экономическим «аргументам». Но, поскольку несостоятельность последних выявилась очень 
быстро, «национально сознательная» мифология вышла на первый план.

Мифы о «почти трехсотпятидесятилетнем угнетении», «насильственной русификации», «батуринской 
резне», «голодоморе-геноциде» и многие-многие другие гуляют по современной Украине, усиленно 
внедряемые в сознание простых людей. Разоблачение этих мифов — путь к преодолению раскола, задача 
первостепенной важности, которая, на мой взгляд, должна стать стратегической задачей российской 
политики.
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С чего надо начать? Прежде всего с отказа от культивируемого в советское время представления 
о великорусах (русских по современной терминологии), украинцах и белорусах как о разных (хоть 
и братских) нациях. Издавна Русь (Великая, Малая, Белая) являлась одним национальным организмом. 
Также, как, например, единым национальным организмом издавна являлись Великая Польша и Малая 
Польша. Или Нижняя Германия и Верхняя Германия (этнографические различия между которыми еще 
в конце ХІХ — начале ХХ веков были гораздо большими, чем между Великороссией и Малороссией). Или 
Северная Франция и Южная Франция (о которых следует сказать тоже, что и о Германии), Северная Италия 
и Южная Италия (тут картина аналогична) и так далее (перечень примеров можно продолжать долго). 
Соответственно, нужно признать, что русская нация (великорусы, малорусы, белорусы) ныне является 
разделенной. И следует помогать украинцам (малорусам) и белорусам осознавать себя русскими, 
а не противопоставлять их великорусам. Необходимо помогать и великорусам осознавать украинцев 
и белорусов своими, русскими.

Исходя из этого — русский язык нужно признать родным языком украинцев и белорусов (а не только 
великорусов). Отстаивать права этого языка на Украине нужно не как языка «русского национального 
меньшинства», а как языка национального большинства.

Исходя из этого — русское движение, например, в Крыму должно переориентироваться с сепаратистских 
целей на цели общерусские. То есть стремиться к единению своего региона с Россией не через отделение 
от Украины, а вместе со всей Украиной. В интересах России помочь русским организациям Крыма, 
Донбасса, некоторых других регионов совершить такую переориентацию. В этом случае указанные регионы 
могли бы стать опорой украинских сторонников восстановления единства исторической Руси, 
а не служили бы (вольно или невольно) «яблоком раздора» между Россией и Украиной, усиливая в части 
населения последней русофобские настроения.

Исходя из этого — следует наладить в России издание (переиздание) и распространение работ авторов, 
писавших о единстве Руси. Необходимо также помогать изданию и распространению такой литературы 
на Украине и в Белоруссии.

Необходимо освещать общерусскую тематику в российских СМИ. Столь же необходимо поддерживать 
украинские и белорусские СМИ, стоящие на общерусских позициях. Следует правдиво рассказывать 
об исторических событиях, об украинских и белорусских деятелях, боровшихся за общерусское единство, 
о вкладе украинцев и белорусов в русскую культуру. И, конечно же, необходимо разоблачать в самой России 
«ученых» типа, например, доктора исторических наук(!) Татьяны Таировой-Яковлевой, чья скандальная 
(изобилующая огромным количеством ошибок) книга «Мазепа», вышедшая в 2007 году в серии «ЖЗЛ», 
ложится черным пятном на современную историческую науку в России. (Ложится, разумеется, из-за 
вопиющего невежества автора, а не из-за ее мазепофильской позиции, на которую даже такая 
«исследовательница» имеет право). Между тем, г-же Таировой-Яковлевой предоставляется возможность 
«просвещать» студентов Санкт-Петербургского университета и дается президентский грант, чем упомянутая 
«ученая» дама не преминула похвастаться в интервью одной из русофобских украинских газет.

Стоит также задействовать возможности кинематографии. Не так давно в России снимали историческую 
киноэпопею «Тайны дворцовых переворотов», где должны были освещаться события 1725-1762 годов. 
Не знаю, довели ли эту интересную задумку до конца, но первые фильмы пользовались большой 
популярностью, в том числе и на Украине. И разве не целесообразно было бы снять такую же киноэпопею 
об украинских событиях второй половины XVII века? Или, если на работу такого масштаба пока не хватает 
средств, снять хотя бы блокбастер «Конотоп» — о трагической Конотопской битве 1659 года. К работе над 
таким фильмом можно было бы привлечь украинских актеров, а, может быть, и сценаристов.

Крайне желательным являлось бы проведение широкой межгосударственной (российско-украинской) 
дискуссии (с использованием телемостов, полемики в СМИ и т.п.) об общерусской и «украинской 
национальной» идеях. (Такая дискуссия для сторонников единства исторической Руси выигрышна 
изначально).

Ну и так далее. Повторюсь еще раз: Русь была и в значительной степени все еще остается единым 
национальным организмом (хоть далеко не всеми сегодня это единство осознается). Оторванная, 
отмежеванная от остальной Руси Украина выглядит как обрубок, жизнедеятельность которого, по моему 
мнению, можно поддерживать лишь искусственно. Но и Россия без Украины и Белоруссии, в отрыве 
от них — похожа на инвалида. Зато вместе мы сила!
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